



## Acta # 18

Reunidos en el salón de sesiones del Instituto 19 de diciembre de 1881 en sesión ordinaria el día Lunes 16 de Agosto del año 2021 para lo cual se desentio y Aprobo la siguiente Agenda:

- 1.- Comprobación del Quorum.
- 2.- Oración a Dios
- 3.- Apertura de la Sesión
- 4.- Lectura del Acta anterior
- 5.- Lectura de solicitudes de Dominios plenos.
- 6.- Lectura de Informes de Dominios plenos.
7. Comisiones
- 8- Atención Jacobo Lopez Tesorero municipal
- 9- Lectura de correspondencia
- 10.- Informes.
- 11.- Acuerdos.
- 12.- Cierre de la Sesión

Se aprobo el Quorum con la asistencia del señor alcalde Abog. Diles Adis Hernandez. vice alcalde Lic. Mary Susana Perez. Regidores Juan Saverda, Rosalis Ordóñez, Alejandro Sanchez. Edwin Delcid <sup>con excusa.</sup> y Jovette Fuentes, Carmen Montenegro Arévalo medina, Leonardo Alvarado donde se la secretaria municipal la señora Lesvia Ayala. seguidamente dio la oración a Dios la Regidora Carmen Montenegro, el señor alcalde dio la mas cordial bienvenida y da por abierta la sesión a las 10:00 A.M. tambien se dio un minuto de silencio en memoria del señor Wilfredo ortiz seguidamente se dio lectura al acta anterior tambien se dio lectura a las solicitudes de Dominios plenos de los siguientes personas:

- 1.- Pablo Ayala con Ident # 1304-1952-00017  
upricado B° abajo



- Maria Juana Senora Guardado con Ident # 0208-1965-00024 ubicada B<sup>o</sup> Montefresco
3. Wendy Julissa Lanza Ruiz con Ident. 0208-1978-00732 ubicada Trovados
  - 4.- Reina Anacelis Velazquez, munguia y Carmen Arruffo Rosales Guardado con Ident # 0208-1971-00072 y 0208-1969-00415 ubicado Dobson de Buena Vista
  - 5.- Jose Antonio Borahona Sales y senlida Azucena polanco maderos con Ident # 0208-1979-00921 y 0208-1979-01257 ubicado en Chumungura.
  - 6.- Olin Omar Hernandez, Modines con Ident. # 1707-1982-00853 ubicado cof. Wilfredo Ortiz
  - 7.- Belkis Odalis Ortiz padillo y Belkis Tardeth Rodriguez Ortiz con Ident # 0208-1978-00007 y 0208-1994-00307 ubicado en La curva
  - 8.- Alfredo Antises Hernandez Cruz y maria Clementina Rodriguez Hernandez con Ident. # 0209-1961-00017 y 0208-1967-00302 ubicado B<sup>o</sup> Los profesores
- seguidamente se dio lectura a una rectificacion de dominio pleno de alma aurora martinez murillo donde fue aprobado el once de julio del año 2007 donde esta incorrecto su numero de Identidad seguidamente se dio lectura a los infames de dominios plenos de los siguientes personas:
- 1.- Oscar Alcantara y Ana Miriam Guardado Lopez con Ident # 1613-1971-00184 y 0103-1976-00081 ubicado en San Jose medio y calida al norte 31.20 MTS Calida con Calle X y Samuel Coto y maies Trochez, al sur 21.60 MTS Calida con Jose misael Gutierrez Sifontes al Este 41.70 MTS Calida con Maura Rodasno al Oeste 17.40 + 16.00 + 12.00 = 45.40 MTS Calida con Raquel Pacheco con una area de 1,117.12 MTS total a pagar Lps. 2,234.24.



2.- Elisav Herrera mofa con ident # 0208-1983-

00433 ubicado en colonia morazan mide y colinda al norte 15.00 MTS colinda con Hugo Perida Vozquez al sur 14.30 MTS colinda con Calle X 1/2 y Ruben martinez Homay. al Este 14.20 MTS colinda con maria Dubon Ramos al oeste 14.20 MTS colinda con calle X 1/2 y Rene morales con una area de 208.03 MTS total a pagar lps. 832.12

3.- Norma Oralia matute martinez, maria Alberto

matute martinez, Estel Odilia matute martinez, Reni deira matute martinez, Emeldas yolanda matute martinez con ident # 0208-1964-00745 0208-1962-00064, 2208-1985-00289, 0208-1967-00665, 0208-1987-00372 ubicado B: arriba mide y colinda al norte 26.40 MTS colinda con Deisy Elizabeth matute martinez al sur 24.80 MTS colinda con Sandra maritza matute martinez al Este 21.90 MTS colinda con calle pavimentada. y Sakelia Diaz y miriam peralteo al oeste 20.60 MTS colinda con pablo Enriquez con una area de 545.30 MTS total a pagar lps. 2,181.20.

4.- moises Guardado Lemus y Cristina Fracheta

Buena con ident. 1806-1981-00779 y 0208-1984-00563 ubicado en el sastre mide y colinda al norte  $18.80 + 23.40 = 42.20$  MTS colinda con maria Guardado y Carmes Guardado al sur  $24.00 + 23.10 = 47.10$  MTS colinda con campo de futbol y heira Guardado al Este 38.90 MTS colinda con hira el sastre al oeste  $10.00 + 27.90 + 8.00 = 45.90$  MTS colinda con Calle X 1/2 y manuel figueroa con una area de 1,554.64 MTS total a pagar lps 3,109.28



Así mismo se atendió una comisión de la Cámara de Comercio de Sonaguera, integrado por yo mismo, Paiz y Leonel Solgado solicitando a la Corporación Municipal que para otorgar permiso de operación a los comerciantes se pida como requisito el registro de los comerciantes en la Cámara de Comercio. También se atendió una comisión de la Sociedad Civil integrado por el padre Luis Cedillo, Davis Pérez, Angelica Ordóñez, Leonel Solgado y Denia Reyes para solicitar en Cabildo abierto de no a las sedes. El padre Luis Cedillo dice que es un privilegio saludarlos en estos espacios y compartir como Sociedad Civil hace un mes tomamos a fin reuniones en el mismo espacio y de ahí salió un equipo un comité organizado en pro primero de la Casa Común del medio ambiente preocupados en torno al municipio de Sonaguera eso es algo más allá del municipio pero nuestro municipio representado por estas autoridades y nosotros como sociedad civil aquí presentes para presentar el pro proyecto del cual queremos que lleguemos a un buen acuerdo entre nosotros, ese es el motivo por el cual estamos aquí solicitando a la cual la secretaria dio lectura donde dice yo José Antonio Pabeco Ortiz en calidad de comisionado municipal confiado a la Sociedad Civil en defensa de la Casa Común del municipio de Sonaguera que articula esfuerzos para realizar acciones en a) defensa de la vida y los derechos humanos de los hondureños y hondureñas como lo bipolares la justicia la equidad y la igualdad



- b) Defensa de la soberanía nacional, territorial, ambiental, alimentaria
- c) Rechazo de la venta de la soberanía nacional al régimen propietario y esclavista, extractivista y mercantilista, por parte del estado de Honduras en clara violación de la constitución de la República al imponer a los ZANOS del empleo y desarrollo económico (ZEDE)
- d) Solicitar a la Corporación Municipal del municipio de Sonaguera, un Cabildo abierto para declarar nuestros territorios libres de ZEDE, por lo tanto en mi condición de Comisionado municipal amparado en la Ley de municipalidades artículo 24 numeral 3 y la Constitución de la República artículo 80 que nos da el derecho como ciudadanos en realizar nuestras peticiones, ante el máximo órgano deliberativo como lo es la Corporación Municipal, les hago formal solicitud para realización de un Cabildo abierto como una propuesta ciudadana, para ello solicitamos lo siguiente
- 1.- fijar la fecha para realizar el Cabildo abierto, considerando la posibilidad de la propuesta de la Comisión de Sociedad Civil en defensa de la Cosa Común que propone el Domingo 29 de agosto del presente a las 9:00 A.M.
  - 2.- Nombrar la representación de la Corporación Municipal para integrarse al equipo y redactar la declaratoria, Sonaguera depende la soberanía nacional y local no a los ZEDES
  - 3.- aprobar el presupuesto para cubrir los gastos de la planificación socialización



y ejecución del cabildo abierto municipal  
se vende, la patria se cede y se defiende  
requiriendo al señor alcalde municipal  
Diles Hernandez dice que al igual que  
nosotros hemos tratado de indagar sobre este  
proceso de los ZEDES, hay muchos casos  
desventajas en la creación de estas zonas  
especiales de desarrollo, que analizamos  
con algunos compañeros que hay que tener  
claridad para nosotros poder decir no a  
los ZEDES, si no tenemos claridad de lo  
que una ZEDE, tampoco podemos opinar  
sobre el respecto, pero que bueno que  
ustedes los han expuesto claramente para  
los que no conocen mucho de los ZEDES  
se supone que nos han pintado como una  
zona especial de desarrollo donde va  
haber empleo donde hay oportunidades de  
desarrollo, pero en la otra parte miramos  
que van hacer zonas totalmente privadas, inclusive  
los mismos empresarios emitieron un comunicado  
en contra de los ZEDES por que atenta inclusive  
contra los mismos empresarios imaginarse que le  
pusieron todo cero impuesto entonces no  
hay competitividad con los empresarios  
actualmente por ahí inicia la pabrera  
de estas llamadas ZEDES especial de de-  
sarrollo y por nosotros en nuestro municipio  
quiero aclarar tambien a la profa Dora con  
eso de los 4,000 millones que se supone  
que habiamos perdido no hemos perdido  
ni un solo centimetro de nuestro territorio  
municipal, por que como corporación

VIVO



municipal nos hemos movido y hemos tratado de hacer lo mejor para que este proceso podamos revertirlo y esa resolución que emitió en su momento la Secretaría de Gobernación Justicia y descentralización podamos revertir en virtud de que nosotros presentamos la documentación correspondiente con el equipo de abogados ante la Secretaría, nuestro recurso de reposición fue aceptado o admitido por tanto esto esto es sujeción y abreva la línea limítrofe entre Sonaguera y Balfate es la que ha existido siempre y eso para ocuparlo a todo el pueblo de Sonaguera por que en su momento se decía que habían perdido tanta cantidad de manzanas y estaban culpando esta Confederación y culpando al alcalde que no habían hecho nada y ese expediente regresó a la Comisión Interinstitucional que formó el gobierno para estos casos especiales y para hacer una nueva resolución venir al campo con un for municipalidad para que se pueda dictaminar una resolución apoyada a la realidad apoyada a derecho y que tener en cuenta a la municipalidad de Sonaguera y también a la municipalidad de Balfate no emite una resolución de forma unilateral es decir solo con la información de una municipalidad y con la de las ZEDES ningún Compañero se va a oponer y cada quien dará su punto de vista y estamos totalmente de acuerdo llevar a cabo este Cabildo abierto por que es una propuesta



que vamos hacer al pueblo, y el pueblo  
va a decir si esta de acuerdo o no con  
los ZEDEs la licenciada muy suavecito  
felicitó a la comisión de sociedad civil diciendo  
que como ciudadana no estoy en contra del  
desarrollo que haya empleo el problema es  
que ahí se nos aplica que ellos tienen  
sus propias leyes y eso no puede suceder  
Honduras tiene sus leyes las cuales hay  
que respetar, por lo tanto estoy total mente  
de acuerdo con lo que están haciendo  
que se de ese cabildo abierto para que el  
pueblo sea el que decida, Leonardo Alvarado  
los felicitó por estar acá como Corporación  
municipal agropecuaria como sociedad civil  
lo que aplicaba el señor alcalde muchos  
de los que estamos aquí tenemos desconoci-  
miento pleno, pero a medida que se va desa-  
rrollando este tipo de turismo vamos viendo  
lo que se dice con sus acciones que van  
totalmente adversos, lógicamente nosotros  
en primera instancia en carácter personal  
claro que estoy de acuerdo que se de este  
cabildo abierto de igual forma lo que  
no vaya de acuerdo a los intereses del  
pueblo tampoco les vamos a fallar por que  
nos defenoz al pueblo, Avelino Medina dice  
que es un placer para nosotros tenerlos al  
frente, este es un problema a nivel nacional  
e internacional y creemos que nosotros  
en estos espacios que hay ocupamos estamos  
para defender los derechos del pueblo todos  
sabemos que nadie está en contra del desa-  
rrollo del pueblo pero de la forma correcta

VIVO



creo que este tema de las ZEDES no es bueno en la forma en que vienen a impactar, las condiciones para los emprendedores soner nosotros si alguien se adapta a nuestras leyes que sean muy bien venidas pero la forma en que lo hacen como Regidor estoy en contra de que vengan a formar esos pequeños territorios dentro de nuestro territorio, estamos obligados a defenderlos así que me sumo a la petición de ustedes, Rosalio Anderson, la gracia por estar presente para el poner los problemas que suceden nosotros como concejales todo lo que va a beneficio del pueblo estamos dispuestos apoyar nosotros no merecemos al pueblo y si no defendemos al pueblo tenemos que estar aquí para servir y con lo de las ZEDES eso no trae nada positivo para nosotros y tenemos que estar alertos para defender nuestra comunidad y estamos dispuestos acompañar a este Cabildo obedece a la ley que se tome en cuenta los tres peticioneros, Juan Saucedo apodaca la veje de la sociedad civil crea me que nos sentimos alegres por que este tema es muy importante para nuestro municipio nosotros tenemos claro que queremos el desarrollo para Sonaguera y nuestra querida Honduras de la forma correcta como quisiera yo que en nuestro municipio apareciera otra Empresa como la Empresa Stander Fruit Company que genera mas de cinco mil empleos y eso viene a beneficiar la gente mas desposeída eso es bueno que vengamos

VIVO



a inventar pero con las leyes de nuestro país, siempre vamos a estar en contra de lo que le hace daño a nuestro municipio a nuestra querida Honduras y vamos a estar a favor del pueblo por que va a ellos nos debemos, y sabemos que si le hacemos daño al pueblo nos estamos haciendo daño nosotros felicitó a la profesora por que tome un tema muy importante hemos perdido 4,000 manzanas y créame que está perdido el fallo que mandaron fue en contra de Sonagüera, pero como sonaguenses mandamos un pronunciamiento esimos en recurso de amparo, y ese recurso de amparo van a poner en estado hoy la situación en pleito que se va hacer pero si nosotros como corporación nos quedamos parados y no le damos seguimiento la perdemos y les pido compañeros que no le quitamos el dedo del renglón y decirle a Domico Reyes que se van a llevar una respuesta positiva sobre el tema a lo que ustedes están solicitando por que hay que escuchar al pueblo, y a ellos fuimos de la bienvenida a los compañeros de lucha que siempre están velando por intereses de nuestro pueblo créame que va vez mas no se si sentir pena o no se como decirlo pero esta iniciativa debia salir de nosotros pero a nosotros nos hizo falta, al igual cuando ustedes se organizaron y decidieron hacer la petición para declarar el municipio libre de mieria, pudo haber salido de nosotros como corporación no fue así pero ustedes tomaron la iniciativa se organizaron

VIVO



una vez han vuelto hacer lo mismo este tema de los ZEDES lo to como en algún momento; pero no surgió la iniciativa de nosotros de buscar hacer un cabildo abierto y llamar al pueblo a que se pronuncie si están o no de acuerdo creo que nadie se opone al desarrollo de nuestro municipio, yo quisiera que vinieran muchos Empresas para venir a ser aporte para nuestra sociedad para crear empleo para que las familias hondureñas sobre todo de nuestro municipio puedan tener esa oportunidad de tener sus ingresos pero siempre y cuando sean forzados en Ley no como se está hablando en este momento de los ZEDES que van hacer empresa que van a estar con sus propias leyes, además con lo de no pagar impuestos como es posible que una empresa privada no va a pagar impuestos, y los empresarios de nuestro país si lo hacen, y decirles que estemos de parte de ustedes, Carmen Montero, decirles que esta cosa es muy importante muy interesante nosotros queremos un municipio prospero desarrollado que es lo mas importante y feliz a la profe Doris ya que esto debio haber salido de nosotros, Alejandro Sanchez. Como decian todos es un tema muy importante como es el tema de los ZEDES es un tema que todos tenemos que estar atentos ya que hay diversas opiniones unas por intereses a favor otros en contra, intereses economicos, intereses politicos, mediaticos



y todo mundo quiere meter los manos en temas que tenemos que cuidar, la tierra nuestro territorio es de los Hondureños por lo tanto en ningún momento como corporación ya a título personal vamos a estar de ocultos con que se venga a sedes de la manera incorrecta si estamos de ocultos que haya desarrollo pero un desarrollo que sea colectivo, que sea integrado que sea en desarrollo que beneficie a toda la población, quisiera que viniera una Empresa a generar Empleo pero que venga respetando el orden jurídico que tiene nuestro territorio, una Empresa que genere empleo pero que sea respetuosa en las leyes Hondureñas no que nos venga a imponer, el señor Leonel Salgado dice que con alusión al tema que se está hablando también forma parte de la Comisión Binacional y en el chat que se realiza para estar informado sobre eso y dice al señor alcalde solicitarle que siga los pasos en cuanto a esta situación, por que si nosotros nos volvemos a demorar nos vuelven a meter gas y posiblemente ya no tengamos la oportunidad de contar con una oportunidad como lo que hemos tenido en este momento el señor alcalde Dileo Hernández dice que mande un audio por un chat y quiero dejar claro en algunas cosas, mande un documento al chat ya Dios para que lo revisaron, el proceso legal que tenemos y lo explique en su momento que el proceso legal hay que concretarlo, en un recurso de reposición se trata de

VIVO



Suspensión del octo remedio abarita  
esta inspección hasta el siguiente paso  
para notificar al alcalde de Balfate  
de este recurso que nosotros presentamos  
en oposición a la resolución si se ha  
dado una medida no se ha ejecutado es  
decir la resolución no ha sido ejecutada quien  
la ejecuta la Gobernación que es ejecutar  
venir in al campo y decir por aquí con líneas  
aunque usted tenga un documento una resolución  
que no ha sido ejecutada que todavía no  
esta firme la resolución que ejecuta la  
Gobernación por tanto no puede ser ejecutada  
tengan que notificar al alcalde de Balfate  
después ese expediente para nuevamente a la  
Comisión para que se vuelva a repetir o  
a venir al campo a verificar los medidores  
entonces no es cierto gran suerte de que  
hemos perdido los 4,000,000 manzanos disculpa  
pero no es cierto, nosotros en ese proceso  
legal no estamos dormidos, hemos estado  
en contacto directo incluso con el Gobernador  
hoy una semana hablé con el. Sobre este  
proceso y aun no han notificado al alcalde  
de Balfate y creo que estoy con la plena  
voluntad de seguir trabajando de la mano de  
cada uno de los amigos de la Corporación  
municipal de los ciudadanos de buena  
voluntad que tengan ese cariño por nuestro  
municipio y Megaremos hasta los últimos  
consecuencias y con respecto a los ZEDS  
hemos tenido dialogo con algunos amigos  
incluso por el padre y si ya diez estamos  
con esta iniciativa y hemos platicado incluso



con Leonardo con Elvin con Yureth, con Juan. para que juntos podemos tomar una iniciativa de Ley que Saucedo dice que no nos desentendamos con lo de la delimitación por que es gran amigo de Yofante y le preguntó y le dijo que estaban servidos con un recurso de amparo nos da el derecho de pelear al alcalde dice que el último compromiso que han hecho es pagarle los matricos para que vengan directamente a notificarle al alcalde de Balfate seguidamente el señor Saul Lopez dice que es un momento oportuno en cuanto a los ZEDES es un problema nacional e internacional y los altos funcionarios nos estan mostrando algo tan bonito que a la vez nos van a quitar nuestro territorio, lo pintan tan bonito cuando dicen que hay empleos, nosotros tenemos que ponernos en contra por que los ZEDES no es desahorro, que sucede con nuestros compatriotas que los estan desalojando de sus tierras como han duramos decimos no a los ZEDES seguidamente se dio lectura a un proyecto de Electrificación de la Comunidad de Fuente Alto. Comisión que se hizo presente para solicitar el apoyo como Corporación, Alejandro Sanchez los felicitó por el esfuerzo y decules que como Corporación hay voluntad y pide al señor alcalde que mire los finanzas y de ahí poder tomar una decisión, Juan Saucedo dice que importante la labor que andamos haciendo sabemos que necesitan de su proyecto y como Corporación estamos de acuerdo. Yureth Fuentes los felicitó y dice que hay toda la voluntad de ayudarles. Auxilio Medina los felicitó por que así se

VIVA



las solicitudes bien documentadas y es de acuerdo en poderles apoyar en su proyecto muy suena feliz les felicita por esa visión es un proyecto oncológico desde ya Dios y estoy de acuerdo y depende de los finanzas, Rosalio Ardoniz de igual forma está totalmente de acuerdo que se pueda desarrollar su proyecto. También se presentó una Comisión de Caballeros solicitando 15 bultos de cemento, 12 tubos de 2 pulgadas para culminar el proyecto del los pozos del puente. También se dio lectura a una nota de la Comunidad de Segunda de la Escuela Primaria Herrera para solicitar la construcción de Baños de acuerdo que fue aprobado el año pasado y por la pandemia no se hizo, la vice alcaldesa va ir con el ingeniero hacer la supervisión como Comisión de Educación. También se dio lectura a tres notas enviadas por el director municipal de Educación el prof. Gregorio Fuentes una solicitando el Cabildo abierto Educativo y una flota de registente para la oficina debido a que en ella se encuentra la amortización y equipo de trabajo de la cual se necesita su certificación, también solicita apoyo con equipo de trabajo como ser aire acondicionado, silla ejecutiva, escritorio computadora portátil, sillón portátiles, archivero Bono de combustible personal. También se dio lectura a una nota de la Comunidad del Escondido solicitando 250 tubos de presión para la culminación del proyecto de agua. Seguidamente se dio lectura a una nota de la Escuela Ramón Arriba y Jardín de niños María Cristina Hernández solicitando 3 rollos de alambre de



mallos para la cerca de nuestro Centro Educativo seguidamente se presento el señor Luis Guay para presentar el informe de control concurrente aplicado al proceso de compras, contrataciones y demas ocasiones ejecutados por la municipalidad de Sonaguera departamento de Coahuila en el marco de la emergencia sanitaria nacional derivada del COVID-19. Opcion fuerza Honduras. periodo del 01 de Agosto del 2020 al 31 de Diciembre de 2020 tambien presento el informe mensual correspondiente al mes de marzo en el cual se aplica el proceso de compras, contrataciones y demas ocasiones ejecutados por la municipalidad de Sonaguera departamento de Coahuila con fondos propios en la construccion del edificio donde funciona el triaje municipal para atencion a las personas infectadas por la enfermedad COVID-19, construido con fondos propios, el señor Leonel Salgado representante de la Comision Ciudadana de Transparencia donde solicita se detalle la totalidad de las personas juridicas y naturales que donaron para la construccion del triaje municipal. ya que en el informe no aparecen todos para establecer el costo total del edificio, seguidamente el señor Orlando Rodriguez jefe de presupuesto para informar a cerca de los fondos presupuestarios de reparacion y mantenimiento de calle los cuales se encuentran agotados debido a que cuando se realizo el presupuesto dichos fondos se utilizaron para el renglon de compra de maquina niveladora (patrol) con el convenio que si esos fondos no se ocupaban serian trasladados a renglon de reparacion y mantenimiento de calle del municipio por



lo que se le solicita realizar el traslado de fondos para cubrir dichos gastos dejando pregunta que si no hay problema con el traslado de fondos, pero me gustaria que se diera a conocer o tomar un acuerdo de cuantos horas en total, el señor Alcalde dice que 250 horas. seguidamente el señor Jacobo Lopez Tesorero municipal se presento para dar a conocer el informe economico que encierra todos los movimientos de Tesoreria tanto de ingresos como de egresos correspondiente al periodo 01 al 31 de julio del año 2021 así mismo el informe que detalla todos los movimientos realizados por la oficina de Tesoreria en lo que corresponde a los ingresos que se reciben tanto por transferencias del gobierno central como los que se recaudan por venafuella, tambien se detallan los movimientos que corresponden a egresos o sea pagos a proveedores y demás compromisos con la municipalidad, en el tambien se da a conocer el detalle de los movimientos consolidados de los cuantos que la municipalidad tiene en diferentes instituciones Bancarias segun sistema SAM± correspondiente al periodo que comprende el 01 al 31 de julio del año 2021 el cual se detalla de la sig

n-cuenta	Banco	Saldo Inicial
170311000195	Atlantida	773,190.95
17100004500	Atlantida	2,028,400.45
17100012420	Atlantida	3,364.11
17100014319	Atlantida	156,931.88
3170055474	Dominica	0.00
990011847	CAYCSOL	34,228.85
99-11847.	CAYCSOL	<b>VIVA</b> 1,027.87
Saldo Inicial	del periodo	3,017,144.11



	Julio	
Ingreso	Egreso	Saldo
1268,342.08	1,851,308.39	190,224.64
223,488.96	700,000.00	1,557,889.41
0.00	0.00	3,364.11
16,008.48	0.00	172,940.36
0.00	0.00	0.00
459.83	0.00	34,688.68
38.89	0.00	21,066.76
Saldo final 1,508,338.24	2,551,308.39	1,974,173.96

después de haber presentado el informe el señor Juan Saucedo y Yonello Fuentes dice que ya Dios viene diciendo del problema de los carros que siguen malos y siempre hay fogos grandes Saucedo dice que siempre les ha dicho que no está de acuerdo que sea poco el que los arregle por que es seguro del alcalde y le pregunta a Gabriel que si él compra todos los repuestos de los vehículos, Gabriel dice que algunas veces Saucedo le dice que entonces no está haciendo bien su trabajo y esto lo digo aquí para que se mejore no con el ofo de donar a nadie, solo pido que se haga de la mejor manera y lo de compra de repuestos es el administrador no Francisco Codo quien tiene sus funciones, a Francisco solo se le tiene que poner su mano de obra. el responsable de toda compra es el administrador es mas no solo ese taller existe yo no voy a poner cosas que no son correctas cuando yo voy se lo dije también si no quieren cargar esto pues no lo hagan pero por lo menos yo lo dije y Yonello Fuentes pregunta sobre el pago de combustible al



administradores por los gastos de reproducción de la fotocopiadora de presupuestos y por el pago de ocurrencia de material para la Caseta municipal, combustible al ingeniero municipal son demasiado elevados esto no puede ser yo no quiero que se mal entienda digo que es una mala administración hay que ser más cuidadoso y hay cantidades grandes de ayudas sociales para personas de escasos recursos; el alcalde dice que para eso hay un manual. en donde nosotros solo podemos dar una cierta cantidad de materiales y si nos sobran de eso no pasa y también mire gastos de alimentación a muchos empleados eso se tiene que controlar, Orlando Rodríguez dice que es normal una reacción de ustedes pero que bien que por lo menos lean el informe eso quiere decir que se están ganando su salario que si le están respondiendo al pueblo es normal que tengan todos los interrogantes no tener toda la documentación ahí simplemente es un informe la verdadera razón de todo esto está en la municipalidad, agradezco al señor alcalde la autorización que me da con lo de combustible si bien es cierto se mira un gasto excesivo, los combustibles de la municipalidad salen a través del Tesorero por que por que no tenemos crédito, el señor alcalde aclara y dice que no es que no haya crédito si no que el no a querido tener crédito por que eso es complicado por que se desgenera Orlando dice que el lo toma a bien que el alcalde lo tenga así por que cuando hay un crédito el



Despilfano es mucho y así es mas controlado con el gasto de la foto copiadora decites que la foto copiadora vale mas de \$40,000<sup>00</sup> son aparatos caros y la reparación es cara tambien otra cosa la foto copiadora había que ir a traerla haya y cual quiera que vaya hacer un mandado lo que primero que piden es maticos por que nadie se va de quates entonces eso es normal por que la ley se lo permite por que nadie de su bolsa los va costear en la administracion se trata de hacer lo mejor que se puede. se lucha contra cosas grandes, cosas que si uno los descuida son terribles, pero todo lo que viene en el informe esta justificado todo todo cosa por mas monos, si algo no va bien justificado va para atras eso tengamos por seguro, lo que trato de hacer son tres cosas salvar los esfoldos más los del alcalde y la corporacion y hacienda eso los finanzas del pueblo rinden mas que no sean los resultados que ustedes esperan es muy diferente, que hay cosas que no estan funcionando bien pues es muy normal y con lo de Saucedo de lo que dice hay cosas que tiene razon y hay que arreglarlos gabriel le aclaro a yonette y dice que de hecho anda un cheque que va a pagar a la gasolinera y son aportes que no tienen nada que ver con empleados de la municipalidad estos son aportes algunos ciudadanos gran Saucedo dice que Gabriel se esta dejando ocupar y bajo sus costios van en nombre de esos cuando yo digo algo es por que no es correcto y esto se dice para mejorar, cuando algo

VIVO

se administra bien solo bien, Avelio natario dice que nadie de los que estamos aqui buscamos malgastar el dinero del pueblo aqui trofeje cuando yefry y ahora las cosas se hacen mejor cuando yefry eran hasta 300,000 en combustible y ahora en esta administracion no es mas a veces vamos a las comunidades y nos toca resolver. por que yo soy de los que esta de cerca yo no voy de vez en cuando a la alcaldia y esto se da por que a veces se ve la emergencia y es el momento donde nos toca resolver por que no podemos esperar a que se haga un cheque por que son emergencias y entonces nos deben resolver y despues de reembolsarnos, con la retro siempre lo hemos hecho aqui malgastar los fondos yo no lo he visto y esperamos no verlo, Juan Saeueda dice que nunca a sacado dinero para viajes, Avelio le dice que como lo va a sacar si se origina en las comisiones y no va, el señor alcalde le dice a Juan Saeueda que el no esta por dicho, Juan Saeueda dice que el no va a la municipalidad para ir a viajar y yo nunca me he acomodado a nadie Avelio dice que nombrarlo a una comision no es acomodarse, eso es ser responsable me y suena fernz dice que ha estado rechazado deferidamente las participaciones de los compañeros y decile al compañero Saeueda que esa palabra de viajar siento que no es adecuada, por que el abogado le a dado participacion siempre nos dice compañeros hay tal proyecto van a



y meofa que al inicio Saucedo asistía y se les tomara en cuenta, entonces debería seguir siendo así por que esto es una responsabilidad de todos de estar pendientes de cada proyecto y ahí si miramos que hay algo malo señalando el alcalde no es un hombre ciego que no les va a tomar en cuenta a los regidores y pienso que nadie se ha oconodado si no cumplir con la responsabilidad que el pueblo nos a dado, don Anacleto Lopez representante de la comision de transparencia nunca habia estado en una reunion de esta naturaleza me alegra y voy a ir conociendo poco a poco he escuchado defraudadamente y decirle a Juan Saucedo que el a dejenerado la reunion lo ves como que es algo personal o como politico pero si me gustaria que las cosas lleguen a un feliz termino y que las cosas se hagan por la via de transicion estas cosas no pueden politisarse y en reuniones lo que aqui se dice aqui se queda y si tratar de mejorar la administracion del ofogodo. he escuchado del pueblo no por que este presente que dicen que es una buena administracion, Dileu Hernandez pone de ejemplo a Alejandro mi respeto por que se a vinculado en el proceso de admistucion por que así es como se hace y Saucedo solo viene a reuniones de corporacion y solo a sacar esas cuestiones que hay que mejorar si te vincularos mas en algun proceso administrativo, y si te mueves en alguna comision logica que se le van a pagar sus salarios y dejarte claro por que yo se tus

VIVO



posisionamento lo entiendo y lo comprendo  
y no por eso voy a salir a la palestra  
hablar mal de vos. Cada quien tiene sus ideas  
de como mejorar su administracion de como  
hacer mejor las cosas y hemos tratado de hacer  
las cosas mejor y se hemos fallado en algunos  
casos hemos tratado de mejorar y para mayor  
transparencia en la municipalidad esta la justi-  
ficacion de los cheques y si te vincularon  
a tiempo completo por que no estar por dicto  
se te paga tu salario a tiempo completo  
por lo tanto tambien tienes que dedicar tiempo  
a la administracion publica, es hecho que no  
este en un gobierno de tu partido por que no  
nos ayuden en nada te lo digo con honestidad  
ante todos los companeros, solo venir a decir  
mejorar, y aqui no se vincula las cuestiones  
politicas por que mi gente no te va a ver mal.  
los companeros empleados los han visto de  
buena manera a todos independientemente de  
cuestiones politicas por que yo los he dicho  
que hay que respetar a la corporacion hizo  
esto para ocupar algunas cosas por que no  
podemos solo estar recibiendo los pedidos.  
y decite que si te vincularon tendrías ma-  
yor idea mas clara de lo que nosotros hemos  
querido, como alcalde he tratado de tener  
un equilibrio economico y hasta la vez lo  
estamos teniendo, los proyectos se han aprobado  
y poco a poco ir ejecutando, Leonardo Alvarado  
propone que se repare la calle de la libertad  
por donde no oferte en eso de los focos todos  
que la ley le confiere se oculto  
d.- Se aprobo por unanimidad primar el consenso



Con la agencia suiza para el desarrollo y la cooperacion COSUDE (SWISSCONTACT) para la formacion profesional para jovenes en riesgo de exclusion social en el municipio de Sonaguera en la cual la municipalidad dara un aporte de ffs 314,725.00 de donde de la siguiente manera ffs 71,225.00 en personal administrativo ffs 50,100.00 en equipo e insumos de oficina ffs 49,700.00 en gastos de servicios publicos de la oficina ffs 114,000.00 en recurso para la ejecucion de los cursos ffs 29,700.00 para gastos de clausura, de este presupuesto desglosado la municipalidad solo aportara en efectivo la cantidad de ffs. 166,200.00 los demas recursos ya estan en existencia y la cooperacion suiza mediante el convenio su aporte sera ffs 230,530.00

2- Se aprobo por unanimidad realizar el III cabildo abierto Educativo el dia viernes 3 de Septiembre del año 2021 en el instituto 19 de Diciembre de 1881 a las 10:00 A.M.

3- Se aprobo por unanimidad realizar el IV cabildo abierto no a las 2 EDES el dia domingo 26 de Septiembre del año 2021 en el instituto 19 de Diciembre de 1881 a las 9:00 A.M.

4- Se aprobo por unanimidad la compra de una silla ejecutiva para la oficina de la distrital al señor Gregorio Fuente Ferrera director municipal de educacion de Sonaguera Canton.

5- Se aprobo por unanimidad la compra de 100 tubos de dos pulgadas de presion para el proyecto de obra potable de la comunidad del Escono.

6- Se aprobo por unanimidad la compra de